

Publicado : El 27 de octubre del 2010
Columna : Globalización con Equidad
Diario : La Primera

A Dios rogando y con el mazo dando



Miguel Jugo - APRODEH

Este viejo refrán ha sido muy mal interpretado por el actual gobierno. Por un lado, se invoca la protección divina y la iluminación del Señor de los Milagros; mientras que, por otro, se persigue e intenta encarcelar a sacerdotes como Mario Bartolini Palombi, párroco de Barranquita, en la región San Martín, y para quien un Fiscal ha pedido 12 años de cárcel.

¿Cuál ha sido el delito del Padre Bartolini? Proteger a las comunidades indígenas amazónicas de la zona de Barranquita de los intereses privados, así como intervenir a favor de los indígenas durante la movilización amazónica de junio pasado.

En su homilía del 05 Junio 2009, Bartolini dijo: "Ser creyentes no significa aceptar la acción criminal de las autoridades que hoy gobiernan. Les tenemos que decir asesinos a los que matan por dinero". A raíz de esto, fue denunciado por los parlamentarios apristas y la Fiscalía de Alto Amazonas lo acusó de "instigación a la rebelión". El martes 26 de octubre de 2010, se dictará la sentencia.

Está muy claro que, al igual que en el caso del Hermano de La Salle Paul Mac Auley –a quien se insiste en expulsar del país, por su labor a favor del medio ambiente en Loreto–, ahora con Mario Bartolini, el gobierno desea sacar de la amazonía a todos los sacerdotes que apoyan a las comunidades. Y como varios de ellos son extranjeros, se les amenaza con la cárcel o la expulsión.

En lugar de dialogar con las comunidades, explicarles las bondades o cómo se van a mitigar los riesgos de la intervención de los proyectos extractivos, el gobierno decide dar con mazo a los defensores del medio ambiente que, como en este caso, son religiosos al lado de los más pobres y desprotegidos.

Ahora que, sin haber consultado a los pueblos indígenas, ha decidido seguir entregando lotes en la Selva para diversas industrias extractivas; ahora que se encuentra paralizada la Ley de Consulta en el Congreso de la República, el gobierno decide retirar todo grupo de resistencia a sus planes de no respeto al medio ambiente.

Vemos con mucha preocupación este escenario de intolerancia por lo que llamamos a la opinión pública a estar atentos a la suerte que corra el Padre Mario Bartolini, así como un conjunto de sacerdotes que vienen trabajando en la amazonía peruana y cuya labor es reconocida y valorada por aquellos a quienes el gobierno ignora en sus plegarias.

http://www.diariolaprimeraperu.com/online/columnistas/a-dios-rogando-y-con-el-mazo-dando_72989.html